
StenMphischkr DknchtS t e n o g r a f i c n i  z a p i s n i k

s c d  n ie  seje

dezelnega zbora Ljubljanskega
dne 27. septembra 1869.

Nazocni: P r v o s e d n i k :  Deüelni glavar: K a r l  pl. 
W u r z b a c h .  — V l a d i n a  z a s t o p n i k a :  Dezelni 
predsednik: C o n r a d  pl. E y b e s f e l d  in vladni 
svetovalec: R o t h .  — Vsi ölanovi razun: knezo- 
Skof dr. W i d m a r ,  baron Z o i s ,  pl. L a n g e r ,  
dr. K l u n ,  G r a b r i j a n ,  grof T h u m ,  grof 
M a r g h e r i ,  Z a g o r e c ,  K o z l e r  Ivan.

D n e v n i  r e d :  1. Vladna predloga, postava, po k tere j sc
uravnajo pravne razm ere uciteljcv na javnih ljudskih solah 
vojvodinc K ranjske. — 2. Porocilo dezelnega odbora o 
prosnji uradnikov dezelne blagajnice, da se opusti sluzbena 
kaveija. — 3. Porocilo dezelnega odbora o prosnjih ne- 
k terih  pri dezelnemu odboru sluzecih , naj se jim  poviksa 
placa in o prosnji stanovskega kancelista udove S a p le tu , 
naj se ji podaljsa prinesek za izrejo hcere Vilhelmine. —  
4. Porocilo dezelnega odbora o namestenji kanonikata 
F lachenfeld- W ollwitz na tnkajsnej stolncj cerkvi.

O b s e g :  Vladna predloga o uravnavi vodnih pravic. — V pra- 
sanje g. Lipolda in drugih zarad nacrtov postav o varova- 
nju zemljiäcnega obdelovanja in m alih pticev. — Odgovor 
na to. — Dopis o zborovih zapisnikih. — Naznanilo, da 
se postava o sopasnikih ni potrdila. — Naznanilo vladnega 
predloga na drzavni z b o r , da bi sopasn ik i, ki se bodo 
razdelili davka in pristojbine bile proste. — (Dalje glej 
dnevni red ). — Tajna seja.

Seja sc zacne o 15, m innti crez 10. uro.

V II. Sitzung.

her s i e b e n t e n  Sitzung 
des L and tages  zu £tti£>adt

am 27. September 1869.

Anwesende: V o r s i t z e n d e r :  Landeshauptm ann C a r l  
von W u r z b a c h .  — V e r t r e t e r  d e r  k. k. R e 
g i e r u n g :  Landespräsident C o n r a d  von E y b e S -  
f e l d ;  R egiernngSrath R o t h .  —  Säm m tliche 
M itglieder mit A usnahm e: S r .  fürstbischöflichen 
G naden  D r . W i d m e r ,  und der H erren  Abgeordne
ten : B aro n  Z o i S ,  v. L a n g e r ,  Dr .  K l u n ,  
G r a b r i j a n ,  G ra f  T H  u m ,  G ra f  M a r g h e r i ^  
S a g o r z ,  Jo h an n  K o s l e r .

Tagesordnung: 1 . R e g ie r u n g s - V o r la g e ,  G esetz , z u r  R e g e 
lu n g  der R ech tsverhältn isse  des L ehrerstandes a n  den öffentlichen 
V olksschulen  des H erzo g th u m s K ra m . —  Z .  B e rich t des L an - 
deSauSschuffeS ü b e r d a s  Gesuch der L an d eS casse -B eam ten  u m  
A uflassung  der D ie n s t-K a u tio n e n .  —  3 . B e ric h t des L an d e s-  
ausschusses über die Gesuche m eh rerer B ed ienste ten  des LandeS- 
auSschuffeS u m  E rh ö h u n g  ih re r  B ezü g e  u n d  d er ständischen 
K a n z lis te n « -W itw e  S a p le tu  u m  V e r lä n g e ru n g  des E rz ie h u n g s 
b e itrag es  fü r  ih re  T ochter W ilh e lm in e . —  4 . B erich t des 
L andesausschusses, betreffend die B esetzung des v on  F lachen»  
seld -W cliw itz 'schen  K an o n ik a te s  a n  d er hiesigen K a th e d ra le .

Inhalt: R e g ie r u n g S - V o r la g e  betreffend d a s  W asserrech t. —  
I n te r p e l la t io n  der H erren  A bgeord. Lipold u . G enossen a n  die L a n - 
d e S re g ., betreffend die zwei G esetzen tw ürfe w egen Schutz der 
B o d e n  - K u l t u r , gegen R au p en sch äd en  n nd  w egen Schutz der 
kleinen V ögel. —  B e a n tw o r tu n g  derselben durch H e rrn  LandeS- 
p räsid en ten . —  N o te  der L andeSreg. die A bfassung der L an d 
tag epro toko lle  betreffend. —  N o te  der L a n d e sre g ie ru n g  w egen 
N ich tsan c tio n iru n g  des H u tw eiden  - V e r th e ilu n g S -G e se tz e s . —  
N o te  des A ckcrbaum inisterium S betreffend die E in b r in g u n g  
e iner R e g ie ru n g S -V o r la g e  a n  den R e ic k sra th  u m  S te u e r b e 
g ü n stig u n g  der zu verth e ilen d en  H utw eide»  u nd  u m  G e b ü h -  
ren fre ih e it bei den d iesfä llig en  V e rh a n d lu n g e n . — R e g ie ru n g s -  
V o r la g e ,  G esetz, z u r  R e g e lu n g  der R ech tsverhältn isse  des Leh- 
re rs tan d es  a n  den öffentlichen V olksschulen des H erzo g th u n iS  
K r a in .  —  B erich t des LaiideSauSschusseS ü b e r d a s  G esuch 
der L a n d eS casse -B eam ten  u m  A uflassung d er D ie n s t-E a u tio n e n .
—  B erich t des L andesausschusses ü b e r die Gesuche m eh re re r 
B edienste ten  des LandeSauöschusseS u m  E rh ö h u n g  ih re r  B e 
züge u nd  der ständischen K anzlistenS  - W itw e  S a p le tu  u m  V e r 
lä n g e ru n g  des E rz ie h u n g sb e itra g e s  fü r  ih re  T ochter W ilh e lm in e .
—  Z u w eisu n g  dieser V o rla g e n  a n  die betreffenden Ausschüsse.

B eric h t des L a n d e s a n S s c h u s s e S ,  b e t r e f f e n d  die B esetzung de»
v on  F lachenseld-W ollw itz 'schen K a n o n ik a te s  a n  d e r  hiesigen K a 
th ed ra le . —  E rle d ig u n g  dieser V o r la g e  in  v e r tra u lic h e r  S itz u n g .

Seginn der Sitzung um 10 Uhr 15 Minuten.
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Landeshauptmann:
bestätigt die Beschlußfähigkeit der Versammlung und er
öffnet die S itzung.

Nach V erlesung  und G e n e h m ig u n g  des P ro to k o l le s  
ergreift  d a s  W o r t :

D ezeln i g la v a r :
potrdi, da zbor sklepati more in priöne sejo.

Ko 86 je prebral in potrdil zapisnik, vzame 
besedo:

Landespräsident:

Ich  habe die Ehre im A ufträge des H errn  Acker- 
baum inistcrs einen Gesetzentwurf betreffend die Benützung, 
Leitung und Abwehr der Gewässer dem Landtage alö 
R egierungsvorlage zur verfassungsmäßigen Behandlung 
zu übergeben.

D e r H err Ackerbauminister hat mir zugleich er
öffnet, daß es in seiner Absicht gelegen w a r , noch w äh
rend dieser Landtagösession nebst dem von m ir so eben 
erw ähnten Gesetzentwürfe noch den E n tw u rf einer Fischerei- 
O rd nu ng  a ls  V orlage einzubrtngen.

Diese V orlage w ar schon vor mehreren M onaten  
G egenstand einer Enquete bei der hiesigen Landesregie
ru n g , der auch V ertreter deö Landesauöschusscö beige
w ohnt haben. D aS  Gutachten hierüber ist schon vor 
längerer Zeit erstattet worden.

Nachdem aber die F ischerei-O rdnung auch zugleich 
in  mehreren ändern K ronländern  erlassen werden soll, 
und eine Gleichstellung des legislative» O p era tes noth- 
wendig und erwünscht ist, so w ar eS nicht möglich die 
erw ähnte V orlage jetzt einzubringen , abgesehen d a v o n , 
daß die noch kurze ScssionSdauer, eine eingehende B e- 
ra thung  nicht möglich machen dürfte.

A n diese Bemerkung dcS H errn  Ackerbauministers 
anknüpfeud, erlaube ich m ir ebenfalls au f die Kürze der 
S essionsdauer hinzuweisen, wonach eS erwünscht w äre , 
daß die noch zu erledigenden Geschäfte m it thunlichster 
Beschleunigung abgewickelt würden.

( D e r  Landespräs ident überg ib t  dem L a n d e sh au p t
m a n n  die R e g ie ru n g sv o r la g e .  D a ö  betreffende Schre iben  
l a u t e t : — Deüclni prcdsednik izroöi dezelneniu gla- 
varju vladno predlogo. Dotiöno pisrno se glasi:)

„S e in e  k. und könig. Apostolische M ajes tä t, haben 
mit Allerhöchster Entschließung vom 22. Septem ber d. 
J a h r e S , den H errn  Ackerbauminister allergnädigst zu er
mächtigen geruh t, den beiliegenden Gesetzentwurf, betref
fend die Benützung, Leitung und Abwehr der Gewässer 
bei dem K rainer Landtage in der bevorstehenden Session 
a ls  R egierungsvorlage zur verfassungsmäßigen B ehand
lung einbringen zu dürfen.

I n  Folge Eröffnung des H errn  Ackerbauministers 
vom 23. Septem ber l. Ja h reö , Z ah l M15/638 habe ich 
demnach die E h re , E uer Hochwohlgeboren diesen Gesetz
en tw urf a ls  R eg ierungs-V orlage behufs der verfassungs
mäßigen B ehandlung durch de» Landtag zu übergeben.

S o llte  cs gewünscht werden, daß die sonst noch er
forderlichen E rem plare in  der S taatsdruckerei, wo der 
Drucksatz noch st eht , gedruckt w erden , so wollen E uer 
Hochwohlgeboren mich baldigst hievon in Kenntniß setzen".

D e r  H err M inister hat dieser Eröffnung übrigens 
noch folgendes beigefügt:

„Um dem Uebelstande abzuhelfen, welcher sich au s  
der Zerstückelung desselben G egenstandes in zwei getrenn
ten Gesetzen unvermeidlich erg ib t, wurde nach dem von

mehreren S e iten  geäußerten Wunsche, das Reichsgesetz über 
Wasserrecht dem dieselbe M aterie  behandelnden Landcö- 
gesetz - E ntw ürfe organisch eingefügt, so baß letzterer so
wohl die Regelung der civilrechtlichen, a ls  der polizei
lichen und volkSwirthfchaftlichen Beziehungen der wasser
rechtlichen Verhältnisse en thä lt, und daher daö ganze 
Wasserrecht um faßt. Doch ist es selbstverständlich, daß 
die Bestimmungen deS ReichSgesetzeS, wenn sie auch einen 
Bestandtheil des LandeSgesetz-Entwurfeö bilden, kein G e
genstand einer deren Aenderung in der R egierungsvorlage 
bezweckenden B erathung  und Beschlußfassung des Land
tages mehr sein können.

M ehr alS drei Jahrzehende w aren dazu erforderlich, 
um die V orarbeiten  für dieses eben so schwierige alS 
wichtige Gesetz zu S tan d e  zu bringen. Nicht bloß für die 
Landwirthschast, auch für die Industrie , den H andel und 
die H auSw irthschaft, a ls  für die gefammte V olksw irth- 
schaft hat dasselbe eine unermeßliche T ragw eite.

D ie  immer dringender au die R egierung gerichteten 
R ufe nach diesem Gesetze bürgen übrigens dafür, daß sich 
der Landtag mit einem der Wichtigkeit der Sache entspre
chenden E ifer der B erathung  deö fraglichen G esetz-V or
schlages hingeben werde".

Landeshauptmann:
Ich  werde diese V orlage in Druck legen lassen und 

ehebaldigst au f die T agesordnung  stellen.
D e r H err Landtagsabgeordnete D r . K lun  hat um 

einen 8tägigen U rlaub angesncht, und mit dem begründet, 
daß er wichtige anhängige Verhandlungen zum Abschlüsse 
bringen muß.

Ich  habe ihm denselben kraft der mir zustehenden 
M acht bewilligt.

D ie H erren Abg. Lipold und Genossen haben fol
gende In te rp e lla tion  an die Landesregierung gerichtet.

(Liest — b e re :)
„A us dem Rechenschaftsberichte des L andesaus- 

schusscS für 1868/9  (S e ite  149 ) ist zu entnehme», daß die 
hohe N egierung die Absicht habe, zwei Landesgesetze, be
treffend :

a ) den Schutz der B odencultur gegen R aupcn-
schäben und M aikäfer,

b) den Schutz der kleinen V ögel, —  auch im
krainischen Landtage a ls  R egierungsvorlage einzubringen.

D a  dieses bisher noch nicht stattgefunden h a t , die 
Ersprießlichkeit und Wichtigkeit der _ bezeichneten Gesetze 
für die Landwirthschast eS aber erwünscht macht, daß die
selben, wie sie eS in der benachbarten S teierm ark  bereits 
sind , auch in K rain  ehestens in Wirksamkeit treten , so 
erlauben sich die Gefertigten an die hohe Landesregierung 
die Anfrage zu stellen, ob dieselbe geneigt ist und in der
Lage sein w ird , jene Gesetze schon im Laufe der gegen
w ärtigen  Session dem Landtage zur verfassungsmäßigen 
B ehandlung vorzulegen".

Laibach am 27. Septem ber 1869.
Lipold, D r .  Zarnik, D r . Costa, D r . Prevez, B a ro n  

A pfaltrern, P in te r ,  G ra f  B ard o , B a ro n  Rastern, P e te r 
K o sle r , D r .  T om an , K rom er, S v e te c , R aun icher, L. 
Ju g o v ic , D r . R az lag , D r . B le iw e is , T a u ö a r , Kra« 
ntariö.

Landespräsident:

Ich  habe die Ehre diese In te rp e lla tio n  sogleich zu 
beantworten.

D ie  beiden Gesetzentwürfe, von denen in der an



Me Landesreg ierung  gerichteten In te rp e l la t io n e n  die Rede 
>st, sind vom M in is te r iu m  fü r  diese Landtagösession in 
Aussicht gestellt w o rd e n ;  dieselben befinden sich jedoch 
derzeit noch beim M in is te r iu m  in W i e n ,  und  ich werde 
mich heute noch verwenden, daß dieselben ehethunlichst hie- 
her gelangen und  noch in Vieser Session zur V o r la g e  ge
bracht werden.

Landeshauptmann:

F ern e r  ha t  m ir  der H e r r  Abg. D r .  Costa eine P e 
tition der Insassen  von P r ä w a l d  um  Beschließung,  daß 
hinsichtlich der Ablösung ihrer HolzbezugSrechte in  der 
W a ld u n g  der Herrschaft S en o S eö  ihnen der noch fehlende 
W a ld a n th e i l  ausgemessen und zugewiesen werde. (W ir d  
dem Peti tionsausschusse zugewiesen. —  S e  iz roö i  p e t i -  
c i j s k c m u  o d s e k u . )

W eiters ist mir von der löblichen f. k. Landesre
gierung so eben folgende Note zugekommeu.

(S ieh e  B eilage 46. —  Glej p rilogo  46.)

Poslanec Dr. Toman:

P ro s im , p re ö as titi gospod  p re d se d n ik !  J a z  se 
p red rzn em  v p ra sa n je  s ta v i t i , kaj gospod  p red sed n ik  1 
m isli s to r iti  s tem  d o p iso m , s ic e r  bodem  ja z  p red log  
stavil.

Landeshauptmann:

E ö  gibt hier zwei W e g e ,  die ich in  dieser Angele
genheit einschlagen kann.

D e r  eine ist, daß ich die V e rfü g u n g  treffe, daß 
der S ch ri f t fü h re r  die S itzungspro toko lle  deutsch, und w enn 
beliebt w i r d , slovenisch verfaß t  und  beide vom Landtage 
verifieirt werden.

D e r  andere m ir  offen stehende W e g  ist der ,  daß ich 
diese N o t e ,  da kaum ver lang t  werden  k a n n ,  daß der I n 
h a l t  derselben nach e in m a l ig e r ,  M an c h em  vielleicht nicht 
verständlicher V orlesung  sogleich richtig aufgefaß t w e rd e ,  
in  Druck legen und vertheilen lasse.

Poslnnec dr. Tom an:

K a r p rvo  z a d e n e , m oram  ja z  re ö i , d a  p re ö as titi 
gospod  p re d se d n ik  d e M n e g a  zb o ra  si ne  m ore  p ra -  
v ice p r i la s to v a ti , s to r iti  k a r  bi sam  hotel. To je  s tv a r  
re d a  delovan ju  deüelnega z b o r a ; dezelu i zb o r p a  si je  
svoj re d  sk len il in  le d e M n i zb o r sam  sm e g a  po- 
p rav iti. To je  eno. D rugo  p a  j e ,  d a  dopisi v ladn i 
iinajo  tak o  dezelnem u  zb o ru  p re d lag an i b it i ,  d a  se 
dajo  n a tisn iti  in  da po tem  d ezeln i zb o r o njili sk le- 
p a ,  kaj on za  tem  s to r iti  m isli. A li je  m o go öe , 
d a  se  v la d a  v k ro g  o p rav iln eg a  re d a  meüsa? D ezelni 
z b o r sam  bode v id e l, kaj j e  s to r i t i ; a li se p rem en i 
d ezeln i re d  a li n e , ako  nas s ila  tak o  nadvlada.

Landeshauptmann:

E s  ist ganz gleichgiltig, welchen von den beiden 
W e g e n ,  welche nach meiner Ansicht ohne allen Zweifel  
zum nämlichen Ziele f ü h r e n ,  ich einschlage, ich werde 
jedoch diese N o te  a u s  dem von m ir  bereits  geltend ge
machten B ew eggründe  in  Drnck legen und vertheilen 
lassen.

W eiters ist mir folgende Note der Landesregierung 
zngekommen:

(S ieh e  B eilage N r. 47 . —  G lej p rilogo  ät. 4 7 .)
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Ich  werde diese Note wegen ihrem Zusammenhange 
mit dem vom H. Landtage vor Kurzem beschlossenen Gesetz
entwürfe ebenfalls in Druck legen lassen.

Endlich ist an den Landesausschuß zur Bekanntgabe 
an den hohen Landtag noch folgende Note von S e ite  der 
R egierung eingelangt (liest —  b e r e ) :

„D e r H err Ackerbauminister hat mit E rlaß  vom 
22. l. M ., Z . 1740/167  Nachstehendes HieHer eröffnet:

M it  der Note vom 19. November 1 8 6 8 , Z . 4 013  
ist mir vom K rainer LandeSanöschusse das vom Landtage 
des Herzogthum s K raiu  beschlossene Gesetz, betreffend die 
V ertheilung der H utw eiden und Wechfelgründe mit dem 
Ersuchen vorgelegt w orden , im Falle der A. h. S an ctio n  
des fraglichen Landesgesetzes im M inisterrathe die vom 
Landtage angestrebte E inbringung  einer R egierungsvorlage 
an den hohen Reichsrath in B etreff der S teuerbegünstigung 
der vertheilten Gemeinbehntweiden und in  B etreff der 
Gebührenfreiheit der dieSfälligen V erthe ilungs- und R e- 
gierungöverhandlungen zu beantworten.

Nachdem lau t A. H. Entschließung vom 11. d. M . 
das erwähnte Landesgcsetz die S an c tio n  nicht erlangt h a t, 
so entfällt derzeit auch das erwähnte Ersuchen, in so weit 
cs sich au f das fragliche Landesgesetz bezieht.

D a  ich in der vom Landtage ansgegangenen A nre
gung der erw ähnten M aßregel die richtigste Vorbereitung 
zur Beseitigung eines wesentlichen Hindernisses der B oden
kultur in K rain  erkenne, so werde ich auch dazu M i t 
w irken, daß den Gemeinden und Grundbesitzern zu einer 
den landwirthschastlichen Bedürfnissen zusagenden Verthei- 
lung oder entsprechenden Regelung der Besitz- und B e- 
nützungsrechte solcher Grundstücke sowohl durch die Gesetz
gebung alS auch durch andere M aßregeln  jede das G e
schäft fördernde mögliche Erleichterung und Unterstützung 
zu Theil werde.

Ich  beehre mich, hievon den löblichen LandeSauS-
fchuß unter Beziehung au f meine Note vom heutigen
T a g e , Z . 1337 mit dem Beifügen zu verständigen, daß 
die B eilagen der dortigen Note vom 19. November 1868, 
Z . 401 3  bei dem Ackerbauministerium einstweilen zurück- 
behaltcn worden sind".

Ich  bitte den H. Landtag hievon K enntniß zu nehmen.
D ie  Drucklegung dieser Note ist nicht nothwcndig.

W ir kommen nun zur T agesordnung.
I . R egierungsvorlage, Gesetz zur R egelung  

der Rechtsverhältnisse des Lehrerstandes au den 
öffentliche« Volksschulen des HerzogthnmS K rain.

(S ieh e  Beilage N r. 30 . —  Glej p rilogo  30.)
W ird  über A ntrag  des H errn  Abg. D r . Costa dem 

Schulausschusse zugewiesen. —  P o  n asve tu  gosp. d r. 
C o sta  se  izroö i äo lskem u odseku.

I I . Bericht des Landesansfchusses über das 
Gesuch der Laudescasse-Beamten um Auflassung , 
der D ieustescautioueu.

I I I .  B ericht des Laudesauöschusses über die 
Gesuche mehrerer Bediensteten des Laudesaus- 
schusses um Erhöhung ihrer B ezüge und der 
ständischen K anzlistenö-W itwe S a p le tu  um V er
längerung des E rziehuugsbeitrageö für ihre 
Tochter W ilhelm iue.

(S ieh e  Beilagen N r. 3 8 , 39 . —  G lej p rilo g e  
3 8 ,  39.)
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Werden dem Finanzausschüsse zugewiesen. — Se 
izroCf finanönemu odseku.)

IV . B ericht des Landesansschnffes, betref
fend die Besetzung des von F lach en feld -W oll- 
witz'schen K anonikates an der hiesigen Kathedrale.

(S iehe  B eilage N r. 40 . —  Glej p rilogo  40 .)

Landeshauptmann:
P a ra g ra p h  11 der Geschäftsordnung lautet (lieSt —  

b e r e ) :
„ D e r  Landtag hat die zn seinem W irkungskreise ge

hörigen Angelegenheiten in S itzungen zu verhandeln und 
zu erledigen. ($. 33  L.-O.)

D ie  LandtagSsitzungen sind öffentlich. A u snahm s
weise kann eine vertrauliche S itzung gehalten w erden, 
w enn entweder der Vorsitzende oder wenigstens fünf M it
glieder es verlangen und nach E ntfernung der Zuhörer 
der Landtag sich dafür entscheidet. ($. 34  L .-O .)"

Ich  bitte daher die geehrten H erren  Zuhörer den 
S a a l  zu räumen.

(B eginn der vertraulichen S itzung  11 Uhr. W ieder
aufnahm e der öffentlichen Sitzung 12 Uhr 45 M inu ten . —  
T a jn a  se ja  se  zaöne ob 11. u r i ,  ja v n a  p a  zo p e t ob 45. 
m in u ti örez 12. u ro .)

Landeshanptmann:
D er H e rr  Abg. D r . T om au  hat mir die P etition  

deS unter dem Protektorate S r .  k. k. H o h e it, deö durch
lauchtigsten H errn  Erzherzoges Kronprinz R udolf bestehen
den V ereines zur Pflege kranker S tud ierender in W ien , 
w orin derselbe in Anbetracht deS humanen Zweckes dieses 
V ereines um gnädige G ew ährung  einer S ubvention  
b itte t, überreicht.

Ich  werbe diese P e titio n  ebenfalls dem P etitionö- 
^nsschnssc zuweisen.

D ie  heutige T agesordnung ist erschöpft.
D a  die R egierungsvorlagen erst gedruckt, dann ver

theilt und 48  S tu n d en  in den H änden der H erren  Ab

Seja se k o n c a  o 50. m in u ti  i r e z  12. u ro ,

geordneten sein müssen, so habe ich vorderhand g ar kein 
M ateria le  für die nächste Sitzung.

I n  der E rw artun g  ab er, daß mir von den H erren  
O bm ännern der Ausschüsse V erhandlungöinateriale zukom
men w ird , bestimme ich die nächste S itzung au f F reitag  
den 1. Oktober.

D en  T a g  einer S itzung zn bestimmen steht m ir zu, 
allein ich bin gern bereit, allfälligen Wünschen der H erren  
Abgeordneten diesbezüglich Rechnung zu tragen.

Abgeordneter Ilreiherr v. Apsattrern:

W enn daö M ateria le  für die nächste S itzung noch 
problematisch is t , so würde eö sich vielleicht mehr em
pfehlen, eine längere Zeit keine Plenarsitzung abzuhalten, 
um den Ausschüssen Zeit zu ihrer Arbeit zu gönnen.

Landeshauptmann:

B is  M ittwoch wird M ateria le  für die S itzung  vor
handen fein. Ich  werde am M ittw och V orm ittags die 
bisher gedruckten V orlagen  den H erren  Abgeordneten sammt 
der T agesordnung in ihre W ohnungen senden.

Poslanec <lr. Costa:

Jaz stavim predlog, da se pismo, ktero nam je g. 
minister Giskra poslal in ktero je kaj silno in va2no, 
kar natisne, tako, da se lahko i e  v sredo med gosp. 
poslance razdeli in da se po tem za v petek na dnevni 
red postavi.

Landeshauptmann:

E s  ist der A n trag  gestellt w orden, daß das heute 
von m ir vorgetragene Schreiben des hohen k. k. M in i
steriums deö In n e rn  ebenfalls au f die nächste T ag eso rd 
nung gefetzt werde.

W enn von k e i n e r  S e ite  Einw endung dagegen er
hoben w ird , so mag diese M inisterial-N ote ans die nächste 
TageSordunng kommen.

D ie S itzung ist geschlossen.

Sdjliift der Sitzung 12 ttljr 50 Minuten.

S e t l a g  d e«  k ra ln i sch cn  L an d eö a u S sc hu f fk i .  Laibach.  D r u c k  v .  M i l l i y .


